

63% es el cumplimiento que registra el Plan de Desarrollo, luego de tres años de gobierno.

Según el [tablero de datos](#) de las organizaciones que monitorean el Plan de Desarrollo de Cali, de las 712 metas del Plan, 139 (19.5%) no han reportado ningún avance, los programas en estado crítico son 10, entre los que se encuentran el saneamiento de aguas residuales, la reducción de la huella ecológica y movilidad en bicicleta.

El avance acumulado de tres años de desempeño de la administración Ospina reporta una eficacia o avance del Plan de Desarrollo del **63%** (corte enero 2020 a diciembre 2022) y ha movilizadado recursos de inversión por el orden de los **\$9.5 billones**. Es decir, en lo corrido de los tres años de administración se ha ejecutado la mitad de la inversión inicialmente proyectada.

Recordemos que el Plan de Desarrollo que aprobó el Concejo de la ciudad proyectaba una inversión de \$18.4 billones (\$6,8 billones más que el de Armitage). Se presentaron cuestionamientos sobre un plan desfinanciado, y sobre el nivel de desarrollo o estructuración de los proyectos que estaba proponiendo. Su plan contemplaba acudir a endeudamiento con la banca, cuestión que efectivamente le fue aprobado por el Concejo y sin mayores certezas acerca de la ruta de esa inversión.

En los últimos tres años, la inversión no ha superado los \$3.8 billones, con lo que se concluye que muchas metas seguramente estarán desfinanciadas y no se prevé que en el último año de gobierno logre cumplimientos superiores al 80%.

Respecto al avance acumulado la dimensión ambiental "Cali, nuestra casa común" es la que continúa reportando menores cumplimientos con el 53%, seguida de la dimensión económica "Cali, inteligente para la vida" con 56%. Por otro lado, las dimensiones social y de gobierno reportan 68.1% de cumplimiento.

Los organismos que se destacan en términos de la ejecución de metas son Salud y Cultura, con cumplimientos ambos del 81%. Quien no supera el 30% de avance durante los 3 años de gobierno es Gestión de Bienes y Servicios. Otros organismos, que de acuerdo con las encuestas de percepción ciudadana coordinan programas de mayor interés reportan los siguientes avances: Seguridad (72.4%), Bienestar (62.6%), Movilidad (61.8%), Desarrollo Económico (55%), Infraestructura (46.4%).

Los programas que superan el 80% de avance son 8, entre estos se encuentran: servicios de salud de calidad, salud ambiental, construyendo un distrito lector, salvaguarda y protección del patrimonio cultural, regulación y control inteligente del tránsito, manejo del desastre, ciudadanía empoderada y cultura ciudadana.

Son 10 los programas en estado crítico de avance, es decir con cumplimientos inferiores al 39%, entre los que se encuentran el saneamiento de aguas residuales, la reducción de la huella ecológica y movilidad en bicicleta.

Desde la alianza de organizaciones que monitoreamos el Plan de Desarrollo, se busca promover un debate informado, a propósito de la gestión de la ciudad y sus recursos públicos. El tablero de datos, así como los informes que lo acompañan, representan un esfuerzo conjunto de instituciones cívicas, académicas y empresariales a quienes nos reúne el interés por la promoción del desarrollo, el bienestar y la apropiación de lo público como aquello que es de todos y nos interesa a todos.

Explora aquí nuestro tablero interactivo de monitoreo al Plan de Desarrollo de Cali
<https://bit.ly/PlanDesarrolloCali>

Para más información:

Lina María Orozco
Unidad de Acción Vallecaucana
Cel. 3113160406

Marvin F. Mendoza
Cali Cómo Vamos
Cel. 3108987326